
本报讯（记者 胡思佳 王胜
通讯员 陈燕明）区政协近日开展

提案现场办理会，对区政协七届

二次会议期间提交的《关于加快

定海城区内老旧小区改造的建

议》进行现场督办，以面对面交

流、现场查看的方式，及时了解提

案办理情况，确保提案办理件件

有回音、事事有着落。

当天，区政协组织相关人员

来到位于城区的檀树北区小区，

实地了解老旧住宅小区改造情

况。今年区政协七届二次会议期

间，区政协委员葛燕芬针对城区

部分老旧小区居住环境、改造进

度等方面问题，向大会提交了《关

于加快定海城区内老旧小区改造

的建议》，建议相关部门在推进老

旧住宅小区改造过程中，根据小

区实际确定改造内容，提升规划、

建设、管理等各方面的专业水平。

檀树北区是我区已完成改造的

老旧住宅小区之一，该小区建造于

上世纪90年代，原先公共设施、居住

环境一度成为居民们的“痛点”问

题。区政协委员边走边看边了解，发

现实施改造后的小区不仅更新了建

筑外立面、路面、雨污水管网、车棚车

库等，还通过合理规划小区绿化，新

增了停车位、口袋公园、景观步道等，

对区住建局这一提案的办理情况表

示满意。“这个小区经过改造后从舒

适程度、停车等各方面都比原先好了

很多，比我提出的建议改造得更好，

进一步提升了群众的幸福指数。”区

政协委员葛燕芬点赞道。

据悉，自 2019 年定海区实施

老旧住宅小区改造工程以来，截

至去年已累计完成老旧住宅小区

改造 66 处，房屋 1060 幢，惠及居

民 2.3万余户。同时根据群众需

求，累计改造集中晾晒区80余处，

新增停车位 1100余个，改造小公

园20余个，修补道路约20万平方

米，并安装雨污水管网、智能监

控等，老旧住宅小区焕发新生机。

“在收到政协提案后，我们进

一步落实办理责任，在原先根据

年度任务稳步推进老旧住宅小区

改造的基础上，更加注重结合每

个小区的特点及群众的需求制定

改造内容，落实改造安排。”据区

住建局工作人员戎宗伟介绍，今

年我区还计划分两批次对54个区

块、289幢老旧住宅进行改造。改

造推进过程中，区住建局也将通

过监理、所辖街道和第三方团队

进行现场全过程、全方位监督管

理，保证工程建设紧扣时间节点，

保质保量稳步推进。

提案是政协委员履职的重要

平台和方式，也承载着人民群众

的愿望和呼声，下一步区政协还

将对《关于拓宽定海“水宁陵园”

上山道路的建议》《关于做好老城

区沿街店铺消防安全的建议》开

展现场办理会，促进政协提案办

理工作的深化和落实。

件件有回音 事事有着落

区政协开展提案现场办理会
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“聚泰新材料”百亿大项目奠基

本报讯（记者 王思圆 刘琪
琳）5月24日上午，浙江聚泰新材

料 20万吨/年新能源电池正极原

材料生产线建设项目奠基仪式在

定海工业园区举行，该项目的奠

基奏响了定海工业园区新材料产

业园加速建设的“奋进曲”。

据了解，该项目总投资约 35

亿元，用地面积约400亩，年产值

可实现约100亿元，是我区积极打

造新能源电池正极一体化的标志

性项目，对定海乃至全市新能源电

池产业发展具有重要引领作用。

项目分为两期，第一期占地面积约

300亩，投资总额为22亿元，项目

建设周期为1年；第二期占地面积

约100亩，投资总额13亿元。整体

项目建成达产后，可实现20万吨

新能源电池正极关键原材料及

18.5万吨的多个关联产品，可完成

16万吨/年资源循环利用。

“项目一期工程建设周期计划

为一年，但我们争取明年3月底部

分投产，明年6月全面投产。”浙江

聚泰新能源材料有限公司副总裁

陈谦说，从项目签约到奠基，仅仅

花费了8个月时间，这样的“神速”

也让企业十分惊喜和感动，各级政

府和相关职能部门及暖企专员给

予企业全方位、立体、贴心、高效的

服务，实质性化解了企业环评能

评、临时水电、碉堡迁移、土地报批

等难题，实现项目用地顺利摘牌，

为项目后续建设提供了坚实保障。

记者了解到，该项目建成后将

推动舟山地区产业结构的优化，加

速绿色环保低碳经济的发展，促进

我国新能源电池正极基础材料的供

应优化，推动国家双碳目标的达成。

讲好实践故事 凝聚发展力量
定海区“‘八八战略’在身边”宣讲观摩会举行

本报讯（记者 胡思佳 刘攀
攀 通讯员 李慧慧 王思涵）“推动

共同富裕是一项史无前例的圆梦

工程，更是践行‘八八战略’，让人

民过上更加美好生活的实践探索

……”近日，由区委宣传部主办、

白泉镇党委承办的定海区“‘八八

战略’在身边”宣讲观摩会在白泉

镇皋泄村文化礼堂举行。来自各

镇（街道）及部分区属单位的 22

名宣讲员用一个个精彩、鲜活的

故事，以面对面宣讲的方式，将

“八八战略”实施 20 周年定海取

得的可喜成就和变化传递给广大

群众，推动“八八战略”入耳入脑

入心。

来自区人民检察院的陈天余，

以“潮涌舟山：八八战略在身边”

为主题，将前期调研及自己的所

看、所思、所感融入到宣讲中，通

过讲述舟山成功开发出远洋渔船

种菜技术，破解长期困扰远洋作业

渔民无新鲜蔬菜可吃的技术难题

这一事例，让广大群众了解舟山远

洋渔业在新鲜蔬菜供给上的创新

发展，以及在“八八战略”指引下

敢想敢为、善做善成的精神面貌。

陈天余说，作为一名新时代青年，

她也将结合自己的本职工作，深入

践行“八八战略”，传递定海好声

音。

宣讲中，宣讲员或是立足个人

感悟，或是结合工作实际，或是联

系发展现状，以“新”的话语、“活”

的讲述、“潮”的传播，宣讲“八八

战略”的重要意义、核心内容和战

略举措。来自金塘镇的李桐从一

根小小的螺杆，让大家了解金塘在

螺杆产业发展中走出的共富新路；

区公路与运输管理中心的盛东雪，

以交通人的坚守展现了定海在重

大项目建设上取得的成果；区财政

局的郑晓云以财政人的视角带领

大家探寻在“八八战略”指引下的

定海发展故事……一份份真挚的

感情，一句句铿锵的言语，展现了

建功新时代的信心和决心，赢得了

在场群众的纷纷点赞。“20年来定

海的发展变化有目共睹，通过这次

宣讲观摩会，不仅让我们了解了白

泉的发展变化，也更惊喜地发现定

海在水利、远洋渔业、医疗、乡村

振兴等方面取得的成果，幸福感满

满。”现年73岁的白泉镇皋泄村村

民王叶海说。

为激发广大党员干部群众忠

实践行“八八战略”，我区还将进

一步推进全区青年理论宣讲工作

常态化长效化，充实宣讲队伍力

量，做强做实全区“理响‘定’铃

铃”宣讲品牌。“下一步，我们会安

排部分宣讲员深入农村、企业一

线开展巡讲，用好农渔村文化礼

堂、新时代文明实践中心、中小学

校、党群服务中心等各类阵地，将

宣讲的触角延伸到各个角落。”区

委宣传部部务会议成员、区社科

联副主席宋金燕说，与此同时，他

们还将利用线上平台开展线上宣

讲活动，扩大宣讲覆盖面和影响

力，讲好“‘八八战略’在身边”故

事，为奋力争当高质量发展建设

共同富裕示范区港城标杆凝聚宣

传思想力量。
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2023“和美乡村相约定海”活动
暨东海百里文廊全线开放仪式举行

孙小晓沈江平出席侯富光出席并致辞孙丹燕林剑彪陆沧波参加
本报讯（记者 王思圆 刘琪

琳）5月 25 日 13 时，2023“和美乡

村 相约定海”活动暨东海百里文

廊全线开放仪式在盐仓街道举

行。副市长孙小晓、省农业农村厅

二级巡视员沈江平出席仪式。区

委书记侯富光出席仪式并致辞。

孙丹燕、林剑彪、陆沧波等区领导

参加仪式。

侯富光在致辞中指出，在“八八

战略”的指引下，我们持续深化“千

万工程”，内外兼修，全域提升，不断

探索和美乡村建设定海路径。去年

以来，启动实施“暖岙”文化生态旅

游共富工程，精心打造东海百里文

廊，唤醒激活、全景呈现散落在定海

乡村“十八岙”的沉睡资源，奋力推

动荒道变游道、“盆景”变“全景”、流

量变留量、资源变资本、颜值变价值

的加速跃迁。东海百里文廊的全线

开放，是实践成果的初步展现，也标

志着定海和美乡村建设步入新阶

段、迈上新征程。

侯富光指出，百里文廊、千年

文脉，这是一条人文荟萃的文化长

廊。这一路，一座古桥、一棵古树、

一段古城墙都印刻着历史、写满了

故事，保护好、传承好、利用好这些

宝贵财富，是我们的共同责任。百

里文廊、万象皆景，这是一条壮丽

锦绣的山水画廊。这一路，俯拾皆

美景，触手及星空，串联好、打造

好、呈现好这些诗画风光，是我们

的共同向往。百里文廊、未来可

期，这是一条政通人和的幸福游

廊。这一路，游客农户双向链接，

乡村集市全域重塑，以助农促共

富，以共富促和美，首批已吸引农

户、专业合作社等经营主体80个，

引导好、构建好、形成好这些善治

格局，是我们的共同追求。

仪式现场向东海百里文廊推

荐官颁发聘书，发布东海百里文廊

打卡点电子地图、推出首批 15个

打卡点；小沙三毛文化村露营基地

项目、白泉珍珑弄堂岭项目、双桥

温泉民宿和温泉体验馆项目等10

个乡村共富项目正式签约，并开展

了海内外乡贤“我为文廊打 CALL”

等环节。

仪式结束后，参会领导、嘉宾

到文廊双桥段非遗宽窄巷、岑港段

白龙潭、小沙段青林玉镜、马岙段

南风知否、干 段青龙果园和隆教

禅寺、白泉段陈家大院等点位进行

了实地参观考察。

定海区创建浙江省双拥模范区
考评工作汇报会举行
丁国胜高浩孟孙丹燕出席

本报讯（记者 尹倩倩 刘攀
攀）5月 25日下午，定海区创建浙

江省双拥模范区考评工作汇报会

举行。省考评组组长、省退役军

人事务厅副厅长丁国胜一行听取

我区创建“省双拥模范区”汇报，

并实地检查考评点。市委副书

记、政法委书记、市双拥共建工作

领导小组副组长高浩孟，区委副

书记、区长、区双拥工作领导小组

副组长孙丹燕出席会议。

会上，丁国胜介绍了此次考

评的背景、目的等相关情况。他

指出，今年是延安双拥运动80周

年，也是新一届省双拥模范城

（县、区）的命名表彰之年。此次

考评以浙江省双拥模范城（县、

区）创建命名管理办法和考评细

则为基本依据，对各地各部队四

个年度的双拥模范创建工作进行

全面的考核验收。考评组将坚持

实事求是，力求公平公正，通过共

同努力把此次考评工作完成好；

同时，把舟山市包括定海区好的

经验做法总结提炼出来，在全省

进行推广。

孙丹燕汇报了我区创建“省

双拥模范区”相关工作情况。她

表示，我区双拥工作成绩的取得，

离不开省市领导的关心关爱和省

退役军人事务厅、市退役军人事务

局的指导帮助，更离不开各位部队

首长的大力支持和广大官兵的积

极配合。下步，我区将以此次创建

省级双拥模范区为新的契机，深入

学习贯彻习近平强军思想，对标新

形势新要求，凝心聚力，强化举措，

大力支持部队现代化建设，全面促

进地方经济发展，携手奋力开创定

海双拥工作新局面。

会后，省考评组一行还前往东

部战区海军医院、81路拥军车队、

定海区城西小学（塔山红领巾水兵

军校）、军嫂义工艺术协会、91991

部队，通过实地走访的方式，详细

了解我区双拥工作开展情况。

5月25日，2023“和美乡村 相约定海”活动暨东海百里文廊全线开放仪式举行，各县区（功能
区）分管负责人和农业农村部门、文旅部门主要负责人、全市乡镇街道分管负责人，以及中央、省、
市媒体记者等嘉宾踏上东海百里文廊，齐品共富成果，聆听文化之音。

记者 韩地枰 胡于川 摄

齐品共富成齐品共富成果果
聆听文化之音聆听文化之音


